

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai Penyaluran Pembiayaan *rahn*, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil penelitian, perkembangan penyaluran pembiayaan *rahn* Bank BRI syariah, Bank Mega Syariah dan Bank BCA Syariah pada tahun 2016 sampai dengan 2020 cenderung mengalami fluktuasi. Semakin besar penyaluran pembiayaan *rahn* perusahaan, semakin besar peran dan fungsinya bagi perekonomian nasional. Namun, harga emas pada tahun 2016 sampai dengan 2020 cenderung meningkat. Kemudian, tingkat inflasi pada tahun 2016 sampai dengan 2020 cenderung fluktuasi, namun mengalami penurunan pada dua tahun terakhir.
2. Harga emas berpengaruh signifikan terhadap penyaluran pembiayaan *rahn* dengan arah yang negatif. Hal ini menunjukkan bahwa setiap peningkatan harga emas sebesar 1% maka akan berpengaruh terhadap penurunan terhadap penyaluran pembiayaan *rahn* 4,2%.
3. Tingkat inflasi tidak berpengaruh tidak signifikan terhadap penyaluran pembiayaan *rahn* dengan arah yang positif.. Hal ini menunjukkan bahwa setiap peningkatan tingkat inflasi sebesar 1% maka tidak ada peningkatan atau penurunan terhadap penyaluran pembiayaan *rahn*..

5.2 Implikasi

Implikasi dari hasil temuan riset ini yaitu untuk bank syariah diharapkan untuk meningkatkan pembiayaan *rahn* karena lebih menggerakkan sektor riil sedangkan dan jika harga emas terus mengalami peningkatan maka penyaluran pembiayaan *rahn* akan mengalami peningkatan. Jika dibiarkan Maka semakin kurang baiknya terhadap perusahaan. Hal ini sebaiknya perusahaan lebih selektif agar meminimalisasi timbulnya ancaman dan penyimpangan dalam penyaluran pembiayaan dan meningkatkan jumlah penyaluran pembiayaan. Serta perbankan syariah dapat membuat inovasi yang lebih banyak lagi terhadap produk syariah yang mencerminkan karakteristik dari bank syariah. Walaupun harga emas dan

tingkat inflasi tinggi tetapi ternyata tidak memberikan kontribusi besar dalam mengurangi jumlah *rahn*. Walaupun demikian bank syariah harus tetap meningkatkan kepatuhan syariah dan melakukan berbagai upaya untuk mencegah terjadinya tindakan penyimpangan itu sendiri.

Tingkat inflasi yang terus mengalami penurunan selama dua tahun terakhir mengalami penyaluran pembiayaan yang meningkat dan menurun di Bank BRI syariah, Bank Mega Syariah dan Bank BCA Syariah. Apabila tingkat inflasi tinggi maka tingkat bunga riil akan menurun ini akan mengakibatkan naiknya jumlah penyaluran pembiayaan. Oleh karena itu, pihak perbankan Syariah perlu menjaga, memperhatikan dan mengendalikan tingkat inflasi., serta inovasi dalam strategi menghadapi inflasi sehingga tetap mampu bertahan ketika inflasi cenderung meningkat dan perekonomian negara sedang tidak baik.

5.3 Rekomendasi

Peneliti menyarankan beberapa hal terkait penelitian ini, dimana dalam penelitian ini masih terdapat kelemahan yaitu hasil riset memiliki tingkat kedekatan pengaruh variabel bebas terhadap variabel terikat hanya sebesar 10% sedangkan sebesar 90% sisanya lebih besar dipengaruhi oleh faktor-faktor lain yang tidak dimasukkan dalam penelitian. Selanjutnya, penelitian ini masih terbatasnya sampel, periode dan variabel yang digunakan. Oleh karena itu, peneliti merekomendasikan beberapa hal diantaranya:

1. Bagi Bank BRI Syariah, Bank Mega Syariah dan Bank BCA Syariah

Berdasarkan Keterbatasan dari hasil penelitian yang diperoleh dalam penelitian ini, diharapkan mampu menambah informasi bagi *stakeholder*, baik itu perbankan syariah maupun regulator atau pemerintah khususnya mengenai pengaruh tingkat inflasi dan harga emas terhadap pembiayaan *rahn* sehingga dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan dalam pembuatan keputusan atau kebijakan terutama dalam bidang penyaluran pembiayaan *rahn* perbankan syariah. Dengan harapan semakin stabil kondisi perbankan syariah dan meningkatkan kembali peran perbankan syariah untuk mengatasi masalah masyarakat dalam upaya menyeleraskan pembangunan dan pertumbuhan ekonomi di Indonesia .

2. Bagi penelitian selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat, menambah pengetahuan agar dapat dijadikan sebagai bahan diskusi maupun pembelajaran serta dapat memberikan sumbangan pemikiran ilmu di bidang ilmu ekonomi dan keuangan Islam khususnya mengenai pembiayaan perbankan syariah pada pembiayaan *rahn*, serta pengaruh tingkat inflasi dan harga emas terhadap penyaluran pembiayaan *rahn* pada perbankan syariah. Mengingat variabel bebas yang baik merupakan hal yang sangat penting dalam mempengaruhi penyaluran pembiayaan *rahn* diharapkan hasil penelitian ini dapat dipakai sebagai acuan bagi penelitian selanjutnya untuk mengembangkan penelitian ini dengan mempertimbangan variabel-variabel lain diluar variabel bebas dalam penelitian ini. Diharapkan pada penelitian selanjutnya dilakukan pada Lembaga Non Perbankan lainnya dan menggunakan variabel yang berbeda sehingga diharapkan dapat memberikan gambaran secara umum mengenai pengaruh penyaluran *rahn*. Dengan keterbatasan dalam penelitian ini, maka hasil riset dalam penelitian ini memiliki model sebesar 10 persen sedangkan sebesar 90 persen sisanya dipengaruhi oleh faktor-faktor lain yang tidak dimasukkan dalam penelitian. Kemudian, dapat pula menambahkan periode yang diteliti terbaru dan tidak tertinggal serta rentang waktu yang lebih panjang, sehingga dapat menghasilkan penemuan yang lebih akurat dan hasil yang lebih baik.

3. Bagi pemerintah

Pemerintah sudah seharusnya lebih banyak memperhatikan produk lembaga keuangan bank maupun nonbank yang berbasis syariah. karena dengan banyaknya permasalahan ekonomi anatara lain dilatar belakangi oleh akibat dari manganut paham konvensional dan produk –produk konvensional. Pemerintah harus lebih mendukung program lembaga keuangan yang menggunakan produk syariah dalam membangun kesejahteraan masyarakat dan menjadi bahan pertimbangan dalam pengambilan kebijakan, khususnya regulasi yang berkaitan dengan perbankan syariah khususnya penyaluran pembiayaan *rahn*.